

La Vanguardia

Órgano del Partido Socialista — Defensor de la clase trabajadora

5 cts. EL NUMERO

AVISOS—Se reciben hasta las 7 de la noche. La redacción y la administración no se responsabilizan del contenido de los avisos. Todo lo que concierne a la administración del diario, avisos, giros, suscripciones, etc., debe ser dirigido al administrador. No se aceptan avisos de bebidas alcohólicas.

DIARIO DE LA MAÑANA

Dirección y Administración: DEFENSA 388 — Buenos Aires. Teléfono: UNIÓN TELEFÓNICA 3570, Avenida

SUBSCRIPCIÓN: Exterior: \$ oro 9.80. En la capital e interior (por mes): \$ mps 1.20. PAGO ADELANTADO. MARTES 4 DE MAYO DE 1933. 5 cts. EL NUMERO

LA JORNADA DE AYER

Primer día de la huelga general

EL TRAFICO Y LOS TALLERES PARADOS

EL MITIN DEL PARTIDO SOCIALISTA — PREPOTENCIA POLICIAL

PARALIZACIÓN DE LOS TRANVIAS — DIVERSAS INFORMACIONES DEL MOVIMIENTO

La indignación pública y la actitud solitaria de la clase obrera ante la masacre del sábado han tenido hoy en Buenos Aires una manifestación imponente. La ciudad entera está en conmoción, desde la boca hasta Belgrano, desde el puerto hasta Luján.

El paro ha sido completo, y la masa voluntariamente desocupada medita y espera, dispuesta a exteriorizar su energía en las circunstancias que se le ofrezcan.

El horrible crimen del 10 de Mayo no puede quedar impune. Nadie cree en la impunidad de un asesino que se está haciendo a la misma policía. No cabe otra reparación que la renuncia ó el desquite del verdadero Falcón, responsable inmediato y directo del luctuoso suceso.

El gobierno vacila, verá prolongarse y agravarse la situación de la ciudad. El pueblo trabajador procede con una firmeza y una unidad que presagian el triunfo del movimiento.

Toda manifestación de la clase trabajadora será poco en vindicación de las víctimas asesinadas de la barbarie policial.

El pueblo que la huelga general triunfa a toda costa; sostener la huelga general, y mantenerla hasta que sea total, he ahí la palabra de orden para la clase trabajadora de esta ciudad en las actuales circunstancias.

Que a todos toque, quieranlo ó no, algo de dolor. Será el modo de que se olviden jefes de policía menos bárbaros. Viva la huelga general!

Viva el pueblo trabajador solidario y consciente!

Los cosacos, acariandando tal vez el propósito de hacer otra masacre, atropellaron al pueblo indolente con sus cabalgaduras, blandiendo los sables y cargando las carabinas.

Sin que nadie pueda saber el por qué, la cobarde conducta de ese comisario no produjo otra hecatombe de vidas humanas.

Varios cosacos acorralaron en el ángulo de una portada de la calle Bolívar y Victoria al doctor Palacios y otros dos ciudadanos, mientras un foragido á caballo, apuntaba al grupo con la carabina. La intervención de alguien que no sabemos quien será, impidió que cometiera un aleve asesinato.

Libera el grupo de las graveras policíacas, se improvisó una manifestación de simpatía, que llegó hasta la casa de la calle Alsina, donde está situado el estudio del doctor Palacios. Desde los balcones, se exhortó al pueblo á concurrir á la plaza Constitución, donde se realizaría el mitin del Partido Socialista, recomendando calma y orden, á fin de no provocar las iras de los asesinos policíacos.

Continuó desarrollándose con energía:

«Con estado de sitio y sin él, la huelga general, proclamada por los sindicatos gremiales y el Partido Socialista, se mantendrá con todo vigor!»

«Ciudadanos! En nombre del Partido, os exhorto á cumplir con vuestro deber. Abajo los asesinos del pueblo! Viva la huelga general!»

Después ocupó la tribuna dos ciudadanos anárquicos, que expresaron en los mismos términos que los otros oradores, cerrando el acto el ciudadano Basilio Villar, del Comité Ejecutivo, con una exhortación á la huelga y vivas al Partido Socialista.

La manifestación se disolvió luego, presenciendo algunos ciudadanos las actitudes del agente número 2821, que empujaba el revólver y lo ensañaba á los obreros con amenazas bárbaras y con un incompatible cinismo de lenguaje.

ASERRADORES Y ANEXOS

Han hecho circular ayer el siguiente manifiesto:

«Frente á los caprichosos y trágicos tiempos de sanguinaria actitud demostrada en el día de nuestra protesta contra la clase explotadora, consideramos de urgente necesidad exteriorizar nuestra sofocada voz de rebeldía, nuestro deseo de reivindicar las vidas cobardemente sacrificadas ayer por las fieras policíacas, alentadas con premeditación por reaccionarios, alcoholicos.»

«No esperemos más tiempo! Conservemos efervescente la ira en nuestros pechos... Lánzanos contra esos indignos instrumentos de masacre: demostremos que el día 10 de Mayo de 1933 ha de marcar el record de protesta en esta viticiada República en que consideráramos á los proletarios como impudidas bestias de tiro, como meros mechones de intereses capitalistas, como, en fin, inconscientes masas de carne en que quedan los escaños de la clase burguesa, bañada su sed de sangre, su vergonosa acción de exterminio.»

«Compañeros: Bastos esta demostración de crueldad hacia nosotros!... Bastos los sucesos del día 10 de Mayo por cravarnos de la poca consideración en que se tiene á los trabajadores!... Es menester seguir la Huelga General adoptada por la Unión General de Trabajadores, la Federación Obrera y las sociedades autónomas, como medida de protesta y venganza, hacia nuestros carneícos y talleres...»

«Que nadie compare á los talleres...»

«Tráenos por las calles, nuestras conversaciones sean reducidas y múltiples los hechos hasta tanto no presente su renuncia el causante de los asesinatos del día 10 de Mayo, el feroz Falcón.»

«Viva la Huelga General! la que no se dará por terminada hasta tanto no lo juzguen conveniente las entidades obreras reunidas—Aserradores y Anexos.»

Reunido este Comité en sesión extraordinaria para tomar resoluciones con motivo de los luctuosos sucesos del 10 de Mayo, en que la indómita cosaca argentina, sembró el pánico y la muerte, entre las filas de los obreros que en masa iban al mitin para hacer oír la voz de sus necesidades y la protesta contra las intamables leyes que diariamente se fabrican por hombres incapaces de conocer la situación obrera, quienes tratan de inutilizarlos á cada instante, cuando no con imposiciones, con 123 revólveres y sables—semejando al tiempo la santa Inquisición—lo que no reportará honor ni halagüeños resultados para la clase rica argentina.

En vista del masacre consumado por la policía en el 10 de Mayo, día de júbilo del pueblo oprimido mundial, resolvimos:

1. En caso de que el jefe de policía, Falcón continuara en su puesto, la necesidad de un mitin en un mismo día y hora por la clase obrera de toda la República para pedir el retiro de un jefe que deja ó instiga á sus subalternos á la matanza de una masa de pueblo inofensivo en las calles principales de una ciudad cosmopolita en donde la vida de los ciudadanos está á cada instante en peligro, amenazada por los agentes bajo su dirección;

2. Aceptar las declaraciones hechas por el C. E. del Partido Socialista y el Consejo de la U. G. de T. y la F. O. R. A. invitando á un paro general como acto de solidaridad por los caídos bajo el plomo homicida de los servidores de Falcón, y de protesta en contra de los poderes de la nación que autorizan tales salvajadas en una sociedad que se dice civilizada;

3. Recomendar, como recomendamos al gremio en general la necesidad del momento de solidarizarse con el paro general y á acción así se necesita.—El Comité.

ALBINOPISTAS.—Ayer se declaró en huelga los linotipistas y los diarios «Diario del Comercio» y «Formosa d'Italia». Una comisión de obreros nos comunicó que solamente quedaron trabajando Joyita Pagliuca, Hormada y Francisco Entico.

COMISIÓN 10 DE MAYO.—Se reunió hoy á las 3 p. m. en Entre Ríos 841.

MECANICOS.—En el principal establecimiento del gremio, de Pedro Vasena, trabajan media docena de obreros.

EN LOS TALLERES de Spini y Barinelli, aserradero y carpintería mecánica, sita Cochabamba y 24 de Noviembre, desde ayer al medio día paralizaron el trabajo.

EN OTROS importantes establecimientos el trabajo ha sido también suspendido.

CORTADORES DE CALZADO.—También ha paralizado el trabajo este gremio; y muchos establecimientos importantes como los de Pagola y Martínez y Martí que ocupan centenares de obreros.

EMPLEADOS Y DEPENDIENTES DE COMERCIO.—La C. D. de esta Asociación en reunión el día 2 de mayo acordó protestar por intermedio de la prensa contra los hechos vandálicos cometidos á cabo por la policía de la capital el 10 de Mayo, en las personas de los trabajadores.

CONSTRUIDORES DE CARROS.—Este gremio, por acuerdo de su C. D. reunida particularmente, se adhirió al paro general hasta tanto no renuncie el jefe de policía y se cubran los locales obreros. Protesta asimismo contra los luctuosos sucesos del 10 de Mayo, consumados por la policía.

UNA comisión directiva encarará á todas las camaradas del gremio las solidarizarse á tan justo acto de protesta.—La Comisión.

EN BELGRANO.—Los portadores y charreteros de Belgrano se han declarado en huelga en número de 120, hasta que renuncie el jefe de policía.

A excepción de los repartidores de pan y leche, que se adherirán hoy, el paro en este punto de la ciudad ha sido completo.

TALABARTEROS.—La comisión de esta sociedad ha repartido al gremio un manifiesto, exhortando á la huelga general declarada por las federaciones obreras y el Partido Socialista, exigiendo la renuncia del jefe de policía Falcón y la petición de las federaciones gremiales.

GUARDIA.—Después de efectuar una reunión ayer en el Parque Patricios, se nombraron numerosas comisiones que recorran las casas de los chicos del gremio aconsejando el paro general.

Esto, puede asegurarse, es completo, como lo fué el 10 de Mayo.

NO SÓLO nuestro gremio ha dejado el trabajo; en el aserradero Armón y Urquiza se le hizo dejar el trabajo á los charreteros y repartidores de las graserías y jaboneras;

los albañiles y ampedradores que trabajan en este radio, han hecho esta mañana abandono de sus faenas. Hacemos los trabajos para el paro de los obreros jaboneros.—La Comisión.

COMITÉ PRO PRESOS.—Llamado de solidaridad.—Ponemos en conocimiento de la colectividad que la caja del Comité está exhausta de fondos, siendo materialmente imposible llevar el socorro al número considerable de detenidos. A fin de poder hacer algo en favor de las víctimas se pide á las sociedades gremiales, centros sociales y á todo hombre de sentimiento el obsequio voluntario para que este Comité pueda llenar su cometido.

Las donaciones se reciben en la calle Defensa 388, donde se hallará un miembro del Comité, de 8 á 10 p. m.—El Comité.

La indignación pública y la actitud solitaria de la clase obrera ante la masacre del sábado han tenido hoy en Buenos Aires una manifestación imponente. La ciudad entera está en conmoción, desde la boca hasta Belgrano, desde el puerto hasta Luján.

El paro ha sido completo, y la masa voluntariamente desocupada medita y espera, dispuesta a exteriorizar su energía en las circunstancias que se le ofrezcan.

El horrible crimen del 10 de Mayo no puede quedar impune. Nadie cree en la impunidad de un asesino que se está haciendo a la misma policía. No cabe otra reparación que la renuncia ó el desquite del verdadero Falcón, responsable inmediato y directo del luctuoso suceso.

El gobierno vacila, verá prolongarse y agravarse la situación de la ciudad. El pueblo trabajador procede con una firmeza y una unidad que presagian el triunfo del movimiento.

Toda manifestación de la clase trabajadora será poco en vindicación de las víctimas asesinadas de la barbarie policial.

El pueblo que la huelga general triunfa a toda costa; sostener la huelga general, y mantenerla hasta que sea total, he ahí la palabra de orden para la clase trabajadora de esta ciudad en las actuales circunstancias.

Que a todos toque, quieranlo ó no, algo de dolor. Será el modo de que se olviden jefes de policía menos bárbaros. Viva la huelga general!

Viva el pueblo trabajador solidario y consciente!

Los cosacos, acariandando tal vez el propósito de hacer otra masacre, atropellaron al pueblo indolente con sus cabalgaduras, blandiendo los sables y cargando las carabinas.

Sin que nadie pueda saber el por qué, la cobarde conducta de ese comisario no produjo otra hecatombe de vidas humanas.

Varios cosacos acorralaron en el ángulo de una portada de la calle Bolívar y Victoria al doctor Palacios y otros dos ciudadanos, mientras un foragido á caballo, apuntaba al grupo con la carabina. La intervención de alguien que no sabemos quien será, impidió que cometiera un aleve asesinato.

Libera el grupo de las graveras policíacas, se improvisó una manifestación de simpatía, que llegó hasta la casa de la calle Alsina, donde está situado el estudio del doctor Palacios. Desde los balcones, se exhortó al pueblo á concurrir á la plaza Constitución, donde se realizaría el mitin del Partido Socialista, recomendando calma y orden, á fin de no provocar las iras de los asesinos policíacos.

Continuó desarrollándose con energía:

«Con estado de sitio y sin él, la huelga general, proclamada por los sindicatos gremiales y el Partido Socialista, se mantendrá con todo vigor!»

«Ciudadanos! En nombre del Partido, os exhorto á cumplir con vuestro deber. Abajo los asesinos del pueblo! Viva la huelga general!»

Después ocupó la tribuna dos ciudadanos anárquicos, que expresaron en los mismos términos que los otros oradores, cerrando el acto el ciudadano Basilio Villar, del Comité Ejecutivo, con una exhortación á la huelga y vivas al Partido Socialista.

La manifestación se disolvió luego, presenciendo algunos ciudadanos las actitudes del agente número 2821, que empujaba el revólver y lo ensañaba á los obreros con amenazas bárbaras y con un incompatible cinismo de lenguaje.

ASERRADORES Y ANEXOS

Han hecho circular ayer el siguiente manifiesto:

«Frente á los caprichosos y trágicos tiempos de sanguinaria actitud demostrada en el día de nuestra protesta contra la clase explotadora, consideramos de urgente necesidad exteriorizar nuestra sofocada voz de rebeldía, nuestro deseo de reivindicar las vidas cobardemente sacrificadas ayer por las fieras policíacas, alentadas con premeditación por reaccionarios, alcoholicos.»

«No esperemos más tiempo! Conservemos efervescente la ira en nuestros pechos... Lánzanos contra esos indignos instrumentos de masacre: demostremos que el día 10 de Mayo de 1933 ha de marcar el record de protesta en esta viticiada República en que consideráramos á los proletarios como impudidas bestias de tiro, como meros mechones de intereses capitalistas, como, en fin, inconscientes masas de carne en que quedan los escaños de la clase burguesa, bañada su sed de sangre, su vergonosa acción de exterminio.»

«Compañeros: Bastos esta demostración de crueldad hacia nosotros!... Bastos los sucesos del día 10 de Mayo por cravarnos de la poca consideración en que se tiene á los trabajadores!... Es menester seguir la Huelga General adoptada por la Unión General de Trabajadores, la Federación Obrera y las sociedades autónomas, como medida de protesta y venganza, hacia nuestros carneícos y talleres...»

«Que nadie compare á los talleres...»

«Tráenos por las calles, nuestras conversaciones sean reducidas y múltiples los hechos hasta tanto no presente su renuncia el causante de los asesinatos del día 10 de Mayo, el feroz Falcón.»

«Viva la Huelga General! la que no se dará por terminada hasta tanto no lo juzguen conveniente las entidades obreras reunidas—Aserradores y Anexos.»

Reunido este Comité en sesión extraordinaria para tomar resoluciones con motivo de los luctuosos sucesos del 10 de Mayo, en que la indómita cosaca argentina, sembró el pánico y la muerte, entre las filas de los obreros que en masa iban al mitin para hacer oír la voz de sus necesidades y la protesta contra las intamables leyes que diariamente se fabrican por hombres incapaces de conocer la situación obrera, quienes tratan de inutilizarlos á cada instante, cuando no con imposiciones, con 123 revólveres y sables—semejando al tiempo la santa Inquisición—lo que no reportará honor ni halagüeños resultados para la clase rica argentina.

En vista del masacre consumado por la policía en el 10 de Mayo, día de júbilo del pueblo oprimido mundial, resolvimos:

1. En caso de que el jefe de policía, Falcón continuara en su puesto, la necesidad de un mitin en un mismo día y hora por la clase obrera de toda la República para pedir el retiro de un jefe que deja ó instiga á sus subalternos á la matanza de una masa de pueblo inofensivo en las calles principales de una ciudad cosmopolita en donde la vida de los ciudadanos está á cada instante en peligro, amenazada por los agentes bajo su dirección;

2. Aceptar las declaraciones hechas por el C. E. del Partido Socialista y el Consejo de la U. G. de T. y la F. O. R. A. invitando á un paro general como acto de solidaridad por los caídos bajo el plomo homicida de los servidores de Falcón, y de protesta en contra de los poderes de la nación que autorizan tales salvajadas en una sociedad que se dice civilizada;

3. Recomendar, como recomendamos al gremio en general la necesidad del momento de solidarizarse con el paro general y á acción así se necesita.—El Comité.

ALBINOPISTAS.—Ayer se declaró en huelga los linotipistas y los diarios «Diario del Comercio» y «Formosa d'Italia». Una comisión de obreros nos comunicó que solamente quedaron trabajando Joyita Pagliuca, Hormada y Francisco Entico.

COMISIÓN 10 DE MAYO.—Se reunió hoy á las 3 p. m. en Entre Ríos 841.

MECANICOS.—En el principal establecimiento del gremio, de Pedro Vasena, trabajan media docena de obreros.

EN LOS TALLERES de Spini y Barinelli, aserradero y carpintería mecánica, sita Cochabamba y 24 de Noviembre, desde ayer al medio día paralizaron el trabajo.

EN OTROS importantes establecimientos el trabajo ha sido también suspendido.

CORTADORES DE CALZADO.—También ha paralizado el trabajo este gremio; y muchos establecimientos importantes como los de Pagola y Martínez y Martí que ocupan centenares de obreros.

EMPLEADOS Y DEPENDIENTES DE COMERCIO.—La C. D. de esta Asociación en reunión el día 2 de mayo acordó protestar por intermedio de la prensa contra los hechos vandálicos cometidos á cabo por la policía de la capital el 10 de Mayo, en las personas de los trabajadores.

CONSTRUIDORES DE CARROS.—Este gremio, por acuerdo de su C. D. reunida particularmente, se adhirió al paro general hasta tanto no renuncie el jefe de policía y se cubran los locales obreros. Protesta asimismo contra los luctuosos sucesos del 10 de Mayo, consumados por la policía.

UNA comisión directiva encarará á todas las camaradas del gremio las solidarizarse á tan justo acto de protesta.—La Comisión.

EN BELGRANO.—Los portadores y charreteros de Belgrano se han declarado en huelga en número de 120, hasta que renuncie el jefe de policía.

A excepción de los repartidores de pan y leche, que se adherirán hoy, el paro en este punto de la ciudad ha sido completo.

TALABARTEROS.—La comisión de esta sociedad ha repartido al gremio un manifiesto, exhortando á la huelga general declarada por las federaciones obreras y el Partido Socialista, exigiendo la renuncia del jefe de policía Falcón y la petición de las federaciones gremiales.

GUARDIA.—Después de efectuar una reunión ayer en el Parque Patricios, se nombraron numerosas comisiones que recorran las casas de los chicos del gremio aconsejando el paro general.

Esto, puede asegurarse, es completo, como lo fué el 10 de Mayo.

NO SÓLO nuestro gremio ha dejado el trabajo; en el aserradero Armón y Urquiza se le hizo dejar el trabajo á los charreteros y repartidores de las graserías y jaboneras;

los albañiles y ampedradores que trabajan en este radio, han hecho esta mañana abandono de sus faenas. Hacemos los trabajos para el paro de los obreros jaboneros.—La Comisión.

COMITÉ PRO PRESOS.—Llamado de solidaridad.—Ponemos en conocimiento de la colectividad que la caja del Comité está exhausta de fondos, siendo materialmente imposible llevar el socorro al número considerable de detenidos. A fin de poder hacer algo en favor de las víctimas se pide á las sociedades gremiales, centros sociales y á todo hombre de sentimiento el obsequio voluntario para que este Comité pueda llenar su cometido.

Las donaciones se reciben en la calle Defensa 388, donde se hallará un miembro del Comité, de 8 á 10 p. m.—El Comité.

La indignación pública y la actitud solitaria de la clase obrera ante la masacre del sábado han tenido hoy en Buenos Aires una manifestación imponente. La ciudad entera está en conmoción, desde la boca hasta Belgrano, desde el puerto hasta Luján.

El paro ha sido completo, y la masa voluntariamente desocupada medita y espera, dispuesta a exteriorizar su energía en las circunstancias que se le ofrezcan.

El horrible crimen del 10 de Mayo no puede quedar impune. Nadie cree en la impunidad de un asesino que se está haciendo a la misma policía. No cabe otra reparación que la renuncia ó el desquite del verdadero Falcón, responsable inmediato y directo del luctuoso suceso.

El gobierno vacila, verá prolongarse y agravarse la situación de la ciudad. El pueblo trabajador procede con una firmeza y una unidad que presagian el triunfo del movimiento.

Toda manifestación de la clase trabajadora será poco en vindicación de las víctimas asesinadas de la barbarie policial.

El pueblo que la huelga general triunfa a toda costa; sostener la huelga general, y mantenerla hasta que sea total, he ahí la palabra de orden para la clase trabajadora de esta ciudad en las actuales circunstancias.

Que a todos toque, quieranlo ó no, algo de dolor. Será el modo de que se olviden jefes de policía menos bárbaros. Viva la huelga general!

Viva el pueblo trabajador solidario y consciente!

Los cosacos, acariandando tal vez el propósito de hacer otra masacre, atropellaron al pueblo indolente con sus cabalgaduras, blandiendo los sables y cargando las carabinas.

Sin que nadie pueda saber el por qué, la cobarde conducta de ese comisario no produjo otra hecatombe de vidas humanas.

Varios cosacos acorralaron en el ángulo de una portada de la calle Bolívar y Victoria al doctor Palacios y otros dos ciudadanos, mientras un foragido á caballo, apuntaba al grupo con la carabina. La intervención de alguien que no sabemos quien será, impidió que cometiera un aleve asesinato.

Libera el grupo de las graveras policíacas, se improvisó una manifestación de simpatía, que llegó hasta la casa de la calle Alsina, donde está situado el estudio del doctor Palacios. Desde los balcones, se exhortó al pueblo á concurrir á la plaza Constitución, donde se realizaría el mitin del Partido Socialista, recomendando calma y orden, á fin de no provocar las iras de los asesinos policíacos.

Continuó desarrollándose con energía:

«Con estado de sitio y sin él, la huelga general, proclamada por los sindicatos gremiales y el Partido Socialista, se mantendrá con todo vigor!»

«Ciudadanos! En nombre del Partido, os exhorto á cumplir con vuestro deber. Abajo los asesinos del pueblo! Viva la huelga general!»

Después ocupó la tribuna dos ciudadanos anárquicos, que expresaron en los mismos términos que los otros oradores, cerrando el acto el ciudadano Basilio Villar, del Comité Ejecutivo, con una exhortación á la huelga y vivas al Partido Socialista.

La manifestación se disolvió luego, presenciendo algunos ciudadanos las actitudes del agente número 2821, que empujaba el revólver y lo ensañaba á los obreros con amenazas bárbaras y con un incompatible cinismo de lenguaje.

ASERRADORES Y ANEXOS

Han hecho circular ayer el siguiente manifiesto:

«Frente á los caprichosos y trágicos tiempos de sanguinaria actitud demostrada en el día de nuestra protesta contra la clase explotadora, consideramos de urgente necesidad exteriorizar nuestra sofocada voz de rebeldía, nuestro deseo de reivindicar las vidas cobardemente sacrificadas ayer por las fieras policíacas, alentadas con premeditación por reaccionarios, alcoholicos.»

«No esperemos más tiempo! Conservemos efervescente la ira en nuestros pechos... Lánzanos contra esos indignos instrumentos de masacre: demostremos que el día 10 de Mayo de 1933 ha de marcar el record de protesta en esta viticiada República en que consideráramos á los proletarios como impudidas bestias de tiro, como meros mechones de intereses capitalistas, como, en fin, inconscientes masas de carne en que quedan los escaños de la clase burguesa, bañada su sed de sangre, su vergonosa acción de exterminio.»

«Compañeros: Bastos esta demostración de crueldad hacia nosotros!... Bastos los sucesos del día 10 de Mayo por cravarnos de la poca consideración en que se tiene á los trabajadores!... Es menester seguir la Huelga General adoptada por la Unión General de Trabajadores, la Federación Obrera y las sociedades autónomas, como medida de protesta y venganza, hacia nuestros carneícos y talleres...»

«Que nadie compare á los talleres...»

«Tráenos por las calles, nuestras conversaciones sean reducidas y múltiples los hechos hasta tanto no presente su renuncia el causante de los asesinatos del día 10 de Mayo, el feroz Falcón.»

«Viva la Huelga General! la que no se dará por terminada hasta tanto no lo juzguen conveniente las entidades obreras reunidas—Aserradores y Anexos.»

Reunido este Comité en sesión extraordinaria para tomar resoluciones con motivo de los luctuosos sucesos del 10 de Mayo, en que la indómita cosaca argentina, sembró el pánico y la muerte, entre las filas de los obreros que en masa iban al mitin para hacer oír la voz de sus necesidades y la protesta contra las intamables leyes que diariamente se fabrican por hombres incapaces de conocer la situación obrera, quienes tratan de inutilizarlos á cada instante, cuando no con imposiciones, con 123 revólveres y sables—semejando al tiempo la santa Inquisición—lo que no reportará honor ni halagüeños resultados para la clase rica argentina.

En vista del masacre consumado por la policía en el 10 de Mayo, día de júbilo del pueblo oprimido mundial, resolvimos:

1. En caso de que el jefe de policía, Falcón continuara en su puesto, la necesidad de un mitin en un mismo día y hora por la clase obrera de toda la República para pedir el retiro de un jefe que deja ó instiga á sus subalternos á la matanza de una masa de pueblo inofensivo en las calles principales de una ciudad cosmopolita en donde la vida de los ciudadanos está á cada instante en peligro, amenazada por los agentes bajo su dirección;

2. Aceptar las declaraciones hechas por el C. E. del Partido Socialista y el Consejo de la U. G. de T. y la F. O. R. A. invitando á un paro general como acto de solidaridad por los caídos bajo el plomo homicida de los servidores de Falcón, y de protesta en contra de los poderes de la nación que autorizan tales salvajadas en una sociedad que se dice civilizada;

3. Recomendar, como recomendamos al gremio en general la necesidad del momento de solidarizarse con el paro general y á acción así se necesita.—El Comité.

ALBINOPISTAS.—Ayer se declaró en huelga los linotipistas y los diarios «Diario del Comercio» y «Formosa d'Italia». Una comisión de obreros nos comunicó que solamente quedaron trabajando Joyita Pagliuca, Hormada y Francisco Entico.

COMISIÓN 10 DE MAYO.—Se reunió hoy á las 3 p. m. en Entre Ríos 841.

MECANICOS.—En el principal establecimiento del gremio, de Pedro Vasena, trabajan media docena de obreros.

EN LOS TALLERES de Spini y Barinelli, aserradero y carpintería mecánica, sita Cochabamba y 24 de Noviembre, desde ayer al medio día paralizaron el trabajo.

EN OTROS importantes establecimientos el trabajo ha sido también suspendido.

CORTADORES DE CALZADO.—También ha paralizado el trabajo este gremio; y muchos establecimientos importantes como los de Pagola y Martínez y Martí que ocupan centenares de obreros.

EMPLEADOS Y DEPENDIENTES DE COMERCIO.—La C. D. de esta Asociación en reunión el día 2 de mayo acordó protestar por intermedio de la prensa contra los hechos vandálicos cometidos á cabo por la policía de la capital el 10 de Mayo, en las personas de los trabajadores.

CONSTRUIDORES DE CARROS.—Este gremio, por acuerdo de su C. D. reunida particularmente, se adhirió al paro general hasta tanto no renuncie el jefe de policía y se cubran los locales obreros. Protesta asimismo contra los luctuosos sucesos del 10 de Mayo, consumados por la policía.

UNA comisión directiva encarará á todas las camaradas del gremio las solidarizarse á tan justo acto de protesta.—La Comisión.

EN BELGRANO.—Los portadores y charreteros de Belgrano se han declarado en huelga en número de 120, hasta que renuncie el jefe de policía.

A excepción de los repartidores de pan y leche, que se adherirán hoy, el paro en este punto de la ciudad ha sido completo.

TALABARTEROS.—La comisión de esta sociedad ha repartido al gremio un manifiesto, exhortando á la huelga general declarada por las federaciones obreras y el Partido Socialista, exigiendo la renuncia del jefe de policía Falcón y la petición de las federaciones gremiales.

GUARDIA.—Después de efectuar una reunión ayer en el Parque Patricios, se nombraron numerosas comisiones que recorran las casas de los chicos del gremio aconsejando el paro general.

Esto, puede asegurarse, es completo, como lo fué el 10 de Mayo.

NO SÓLO nuestro gremio ha dejado el trabajo; en el aserradero Armón y Urquiza se le hizo dejar el trabajo á los charreteros y repartidores de las graserías y jaboneras;

los albañiles y ampedradores que trabajan en este radio, han hecho esta mañana abandono de sus faenas. Hacemos los trabajos para el paro de los obreros jaboneros.—La Comisión.

COMITÉ PRO PRESOS.—Llamado de solidaridad.—Ponemos en conocimiento de la colectividad que la caja del Comité está exhausta de fondos, siendo materialmente imposible llevar el socorro al número considerable de detenidos. A fin de poder hacer algo en favor de las víctimas se pide á las sociedades gremiales, centros sociales y á todo hombre de sentimiento el obsequio voluntario para que este Comité pueda llenar su cometido.

Las donaciones se reciben en la calle Defensa 388, donde se hallará un miembro del Comité, de 8 á 10 p. m.—El Comité.

La indignación pública y la actitud solitaria de la clase obrera ante la masacre del sábado han tenido hoy en Buenos Aires una manifestación imponente. La ciudad entera está en conmoción, desde la boca hasta Belgrano, desde el puerto hasta Luján.

El paro ha sido completo, y la masa voluntariamente desocupada medita y espera, dispuesta a exteriorizar su energía en las circunstancias que se le ofrezcan.

El horrible crimen del 10 de Mayo no puede quedar impune. Nadie cree en la impunidad de un asesino que se está haciendo a la misma policía. No cabe otra reparación que la renuncia ó el desquite del verdadero Falcón, responsable inmediato y directo del luctuoso suceso.

El gobierno vacila, verá prolongarse y agravarse la situación de la ciudad. El pueblo trabajador procede con una firmeza y una unidad que presagian el triunfo del movimiento.

Toda manifestación de la clase trabajadora será poco en vindicación de las víctimas asesinadas de la barbarie policial.

El pueblo que la huelga general triunfa a toda costa; sostener la huelga general, y mantenerla hasta que sea total, he ahí la palabra de orden para la clase trabajadora de esta ciudad en las actuales circunstancias.

Que a todos toque, quieranlo ó no, algo de dolor. Será el modo de que se olviden jefes de policía menos bárbaros. Viva la huelga general!

Viva el pueblo trabajador solidario y consciente!

Los cosacos, acariandando tal vez el propósito de hacer otra masacre, atropellaron al pueblo indolente con sus cabalgaduras, blandiendo los sables y cargando las carabinas.

Sin que nadie pueda saber el por qué, la cobarde conducta de ese comisario no produjo otra hecatombe de vidas humanas.

Varios cosacos acorralaron en el ángulo de una portada de la calle Bolívar y Victoria al doctor Palacios y otros dos ciudadanos, mientras un foragido á caballo, apuntaba al grupo con la carabina. La intervención de alguien que no sabemos quien será, impidió que cometiera un aleve asesinato.

Libera el grupo de las graveras policíacas, se improvisó una manifestación de simpatía, que llegó hasta la casa de la calle Alsina, donde está situado el estudio del doctor Palacios. Desde los balcones, se exhortó al pueblo á concurrir á la plaza Constitución, donde se realizaría el mitin del Partido Socialista, recomendando calma y orden, á fin de no provocar las iras de los asesinos policíacos.

Continuó desarrollándose con energía:

«Con estado de sitio y sin él, la huelga general, proclamada por los sindicatos gremiales y el Partido Socialista, se mantendrá con todo vigor!»

«Ciudadanos! En nombre del Partido, os exhorto á cumplir con vuestro deber. Abajo los asesinos del pueblo! Viva la huelga general!»

Después ocupó la tribuna dos ciudadanos anárquicos, que expresaron en los mismos términos que los otros oradores, cerrando el acto el ciudadano Basilio Villar, del Comité Ejecutivo, con una exhortación á la huelga y vivas al Partido Socialista.

La manifestación se disolvió luego, presenciendo algunos ciudadanos las actitudes del agente número 2821, que empujaba el revólver y lo ensañaba á los obreros con amenazas bárbaras y con un incompatible cinismo de lenguaje.

ASERRADORES Y ANEXOS

Han hecho circular ayer el siguiente manifiesto:

«Frente á los caprichosos y trágicos tiempos de sanguinaria actitud demostrada en el día de nuestra protesta contra la clase explotadora, consideramos de urgente necesidad exteriorizar nuestra sofocada voz de rebeldía, nuestro deseo de reivindicar las vidas cobardemente sacrificadas ayer por las fieras policíacas, alentadas con premeditación por reaccionarios, alcoholicos.»

«No esperemos más tiempo! Conservemos efervescente la ira en nuestros pechos... Lánzanos contra esos indignos instrumentos de masacre: demostremos que el día 10 de Mayo de 1933 ha de marcar el record de protesta en esta viticiada República en que consideráramos á los proletarios como impudidas bestias de tiro, como meros mechones de intereses capitalistas, como, en fin, inconscientes masas de carne en que quedan los escaños de la clase burguesa, bañada su sed de sangre, su vergonosa acción de exterminio.»

«Compañeros: Bastos esta demostración de crueldad hacia nosotros!... Bastos los sucesos del día 10 de Mayo por cravarnos de la poca consideración en que se tiene á los trabajadores!... Es menester seguir la Huelga General adoptada por la Unión General de Trabajadores, la Federación Obrera y las sociedades autónomas, como medida de protesta y venganza, hacia nuestros carneícos y talleres...»

«Que nadie compare á los talleres...»

«Tráenos por las calles, nuestras conversaciones sean reducidas y múltiples los hechos hasta tanto no presente su renuncia el causante de los asesinatos del día 10 de Mayo, el feroz Falcón.»

«Viva la Huelga General! la que no se dará por terminada hasta tanto no lo juzguen conveniente las entidades obreras reunidas—Aserradores y Anexos.»

Reunido este Comité en sesión extraordinaria para tomar resoluciones con motivo de los luctuosos sucesos del 10 de Mayo, en que la indómita cosaca argentina, sembró el pánico y la muerte, entre las filas de los obreros que en masa iban al mitin para hacer oír la voz de sus necesidades y la protesta contra las intamables leyes que diariamente se fabrican por hombres incapaces de conocer la situación obrera, quienes tratan de inutilizarlos á cada instante, cuando no con imposiciones, con 123 revólveres y sables—semejando al tiempo la santa Inquisición—lo que no reportará honor ni halagüeños resultados para la clase rica argentina.

En vista del masacre consumado por la policía en el 10 de Mayo, día de júbilo del pueblo oprimido mundial, resolvimos:

1. En caso de que el jefe de policía, Falcón continuara en su puesto, la necesidad de un mitin en un mismo día y hora por la clase obrera de toda la República para pedir el retiro de un jefe que deja ó instiga á sus subalternos á la matanza de una masa de pueblo inofensivo en las calles principales de una ciudad cosmopolita en donde la vida de los ciudadanos está á cada instante en peligro, amenazada por los agentes bajo su dirección;

2. Aceptar las declaraciones hechas por el C. E. del Partido Socialista y el Consejo de la U. G. de T. y la F. O. R. A. invitando á un paro general como acto de solidaridad por los caídos bajo el plomo homicida de los servidores de Falcón, y de protesta en contra de los poderes de la nación que autorizan tales salvajadas en una sociedad que se dice civilizada;

3. Recomendar, como recomendamos al gremio en general la necesidad del momento de solidarizarse con el paro general y á acción así se necesita.—El Comité.

ALBINOPISTAS.—Ayer se declaró en huelga los linotipistas y los diarios «Diario del Comercio» y «Formosa d'Italia». Una comisión de obreros nos comunicó que solamente quedaron trabajando Joyita Pagliuca, Hormada y Francisco Entico.

COMISIÓN 10 DE MAYO.—Se reunió hoy á las 3 p. m. en Entre Ríos 841.

MECANICOS.—En el principal establecimiento del gremio, de Pedro Vasena, trabajan media docena de obreros.

EN LOS TALLERES de Spini y Barinelli, aserradero y carpintería mecánica, sita Cochabamba y 24 de Noviembre, desde ayer al medio día paralizaron el trabajo.

EN OTROS importantes establecimientos el trabajo ha sido también suspendido.

CORTADORES DE CALZADO.—También ha paralizado el trabajo este gremio; y muchos establecimientos importantes como los de Pagola y Martínez y Martí que ocupan centenares de obreros.

EMPLEADOS Y DEPENDIENTES DE COMERCIO.—La C. D. de esta Asociación en reunión el día 2 de mayo acordó protestar por intermedio de la prensa contra los hechos vandálicos cometidos á cabo por la policía de la capital el 10 de Mayo, en las personas de los trabajadores.

CONSTRUIDORES DE CARROS.—Este gremio, por acuerdo de su C. D. reunida particularmente, se adhirió al paro general hasta tanto no renuncie el jefe de policía y se cubran los locales obreros. Protesta asimismo contra los luctuosos sucesos del 10 de Mayo, consumados por la policía.

UNA comisión directiva encarará á todas las camaradas del gremio las solidarizarse á tan justo acto de protesta.—La Comisión.

EN BELGRANO.—Los portadores y charreteros de Belgrano se han declarado en huelga en número de 120, hasta que renuncie el jefe de policía.

A excepción de los repartidores de pan y leche, que se adherirán hoy, el paro en este punto de la ciudad ha sido completo.

TALABARTEROS.—La comisión de esta sociedad ha repartido al gremio un manifiesto, exhortando á la huelga general declarada por las federaciones obreras y el Partido Socialista, exigiendo la renuncia del jefe de policía Falcón y la petición de las federaciones gremiales.

GUARDIA.—Después de efectuar una reunión ayer en el Parque Patricios, se nombraron numerosas comisiones que recorran las casas de los chicos del gremio aconsejando el paro general.

Esto, puede asegurarse, es completo, como lo fué el 10 de Mayo.

NO SÓLO nuestro gremio ha dejado el trabajo; en el aserradero Armón y Urquiza se le hizo dejar el trabajo á los charreteros y repartidores de las graserías y jaboneras;

los albañiles y ampedradores que trabajan en este radio, han hecho esta mañana abandono de sus faenas. Hacemos los trabajos para el paro de los obreros jaboneros.—La Comisión.

COMITÉ PRO PRESOS.—Llamado de solidaridad.—Ponemos en conocimiento de la colectividad que la caja del Comité está exhausta de fondos, siendo materialmente imposible llevar el socorro al número considerable de detenidos. A fin de poder hacer algo en favor de las víctimas se pide á las sociedades gremiales, centros sociales y á todo hombre de sentimiento el obsequio voluntario para que este Comité pueda llenar su cometido.

Las donaciones se reciben en la calle Defensa 388, donde se hallará un miembro del Comité, de 8 á 10 p. m.—El Comité.

La indignación pública y la actitud solitaria de la clase obrera ante la masacre del sábado han tenido hoy en Buenos Aires una manifestación imponente. La ciudad entera está en conmoción, desde la boca hasta Belgrano, desde el puerto hasta Luján.

El paro ha sido completo, y la masa voluntariamente desocupada medita y espera, dispuesta a exteriorizar su energía en las circunstancias que se le ofrezcan.

El horrible crimen del 10 de Mayo no puede quedar impune. Nadie cree en la impunidad de un asesino que se está haciendo a la misma policía. No cabe otra reparación que la renuncia ó el desquite del verdadero Falcón, responsable inmediato y directo del luctuoso suceso.

El gobierno vacila, verá prolongarse y agravarse la situación de la ciudad. El pueblo trabajador procede con una firmeza y una unidad que presagian el triunfo del movimiento.

Toda manifestación de la clase trabajadora será poco en vindicación de las víctimas asesinadas de la barbarie policial.

El pueblo que la huelga general triunfa a toda costa; sostener la huelga general, y mantenerla hasta que sea total, he ahí la palabra de orden para la clase trabajadora de esta ciudad en las actuales circunstancias.

Que a todos toque, quieranlo ó no, algo de dolor. Será el modo de que se olviden jefes de policía menos bárbaros. Viva la huelga general!

Viva el pueblo trabajador solidario y consciente!

Los cosacos, acariandando tal vez el propósito de hacer otra masacre, atropellaron al pueblo indolente con sus cabalgaduras, blandiendo los sables y cargando las carabinas.

Sin que nadie pueda saber el por qué, la cobarde conducta de ese comisario no produjo otra hecatombe de vidas humanas.

Varios cosacos acorralaron en el ángulo de una portada de la calle Bolívar y Victoria al doctor Palacios y otros dos ciudadanos, mientras un foragido á caballo, apuntaba al grupo con la carabina. La intervención de alguien que no sabemos quien será, impidió que cometiera un aleve asesinato.

Lib

La Vanguardia

Organo del Partido Socialista — Defensor de la clase trabajadora

NUMERO AL NUMERO 1075

MAÑANAS 4 DE MAYO DE 1930

5 cts. EL NUMERO

AVISOS—Se reciben hasta las 7 de la noche...

DIARIO DE LA MAÑANA

Dirección y Administración: DEFENSA 888 — Buenos Aires

Teléfono: UNION TELEFONICA 3570, Avenida

SUBSCRIPCION Exterior. \$ oro 0.80 En la capital e interior (por mes) \$ mla 1.20

5 cts. EL NUMERO

SEGUNDO DIA DE HUELGA GENERAL Los mitins socialistas prohibidos por la policia GRANDIOSIDAD DEL MOVIMIENTO DE PROTESTA ATROPELLOS POLICIALES -- GRAN DESPLIEGUE DE FUERZAS ARMADAS ULTIMOS INFORMES DE LA JORNADA

El movimiento de protesta iniciado por el proletariado de Buenos Aires ha adquirido en el segundo día de huelga general...

Un poco más allá detuvieron a un vendedor ambulante... Contra LA VANGUARDIA SE PROHIBE VENDERLA EN LA BOCA

Los atropellos policiaes, contra nuestro diario siguen repitiéndose... Los mitins socialistas DE HOY EN LA PLAZA CONSTITUCION

do Socialista, Antonio De Tomaso y Pedro Zibechi... EN BARRACAS

EN EL PUERTO La paralización es total en el radio del puerto... OTRO ATROPELLO POLICIAL

En la calle Chacabuco entre Cochabamba y San Juan... RUMOR

En la 3a. división del Departamento de Policía... VARIAS

En la calle de la Victoria... TALLERES DE BANFIELD Y LINIERS

Se ha efectuado el sepelio de las víctimas de la policia en el mejor orden... ULTIMA HORA

AL PUEBLO! La clase obrera de la capital ha respondido en forma solemne y elocuente...

EL SEPELIO Torpezas policiales EL GRAN DESFILE POR LA CALLE COMENTOS

A las 11 a. m. pudo realizarse el mitin anunciado para hoy... EN LA PLAZA CONSTITUCION

El derecho de reunión continúa siendo un mito en esta tierra de libertades... CRONICA GENERAL

Un peón municipal custodiado por dos ceracos llegó al Departamento de Policía... LA TIROPA DEL GOBIERNO

En la plaza pasada por el Partido Socialista al jefe de policia... EL COMERCIO CONTRA FALCON

Manifiesto del Partido Socialista Trabajadores y ciudadanos: Un nuevo episodio de la lucha del pueblo...

EL ESCUADRÓN DE LA MUERTE ATROPELLANDO BAJO LA INFLUENCIA DEL ALCOHOL

En la Chacarita están ya varios miembros del Comité Ejecutivo del Partido Socialista... EN LA CIRCUNSCRIPCION 18.a y 19.a

En el hospital Argerich ha fallecido Jacobo Besmloff... MAS ATROPELLOS POLICIALES

El segundo día del paro general la Boca presenta un espectáculo imponente... EN LA BOCA

En la plaza pasada por el Partido Socialista al jefe de policia... EN LA BOCA

Manifiesto del Partido Socialista Trabajadores y ciudadanos: Un nuevo episodio de la lucha del pueblo...

ATROPELLANDO BAJO LA INFLUENCIA DEL ALCOHOL

En la Chacarita están ya varios miembros del Comité Ejecutivo del Partido Socialista... EN LA CIRCUNSCRIPCION 20.a

En el hospital Argerich ha fallecido Jacobo Besmloff... MAS ATROPELLOS POLICIALES

El segundo día del paro general la Boca presenta un espectáculo imponente... EN LA BOCA

En la plaza pasada por el Partido Socialista al jefe de policia... EN LA BOCA

Manifiesto del Partido Socialista Trabajadores y ciudadanos: Un nuevo episodio de la lucha del pueblo...

ATROPELLANDO BAJO LA INFLUENCIA DEL ALCOHOL

En la Chacarita están ya varios miembros del Comité Ejecutivo del Partido Socialista... EN LA CIRCUNSCRIPCION 20.a

En el hospital Argerich ha fallecido Jacobo Besmloff... MAS ATROPELLOS POLICIALES

El segundo día del paro general la Boca presenta un espectáculo imponente... EN LA BOCA

En la plaza pasada por el Partido Socialista al jefe de policia... EN LA BOCA

Manifiesto del Partido Socialista Trabajadores y ciudadanos: Un nuevo episodio de la lucha del pueblo...

ATROPELLANDO BAJO LA INFLUENCIA DEL ALCOHOL

En la Chacarita están ya varios miembros del Comité Ejecutivo del Partido Socialista... EN LA CIRCUNSCRIPCION 20.a

En el hospital Argerich ha fallecido Jacobo Besmloff... MAS ATROPELLOS POLICIALES

El segundo día del paro general la Boca presenta un espectáculo imponente... EN LA BOCA

En la plaza pasada por el Partido Socialista al jefe de policia... EN LA BOCA

Manifiesto del Partido Socialista Trabajadores y ciudadanos: Un nuevo episodio de la lucha del pueblo...

QUILMES ES UNA CERVEZA INSUPERABLE

de policía, coronel Falcón, re-
lic de la instrucción de un sumario y
de los culpables.

DE MAYO
manifestación socialista

de la hora indicada para partir
columna central, la plaza Constitución
de la ciudad adulta el elemento tra-

de atentados llevados contra las insti-
tuciones, las personas y los estados aut-
nomos.
Presentó los ejemplos de Corrientes,
En Luis, Santiago del Estero, Salta y Córdoba.

EN EL INTERIOR
Telegramas recibidos por "La Vanguardia"

Como se verá en los telegramas recibidos
por el Comité Ejecutivo y que van a
continuación, la fecha del trabajo desper-

No han de quedar impunes los crímenes
de la clase gobernante. Somos fuertes y
solidarios. Debemos exigir por la huelga
general la renuncia del jefe de policía.

CORRIENTES
PASO DE LOS LIBRES

PASO DE LOS LIBRES, 2 — Hoy a
las 2 p. m. realizo un segundo mitin so-
cialista, al que concurió gran parte del
pueblo. La bandera del Centro Socialista

FRANCIA
Castro demandará al gobierno francés

PARIS, 2 — Según anuncia en su
número de hoy "Le Journal", el ex presiden-
te de Venezuela, general Cipriano Castro,

labra varios oradores. Jugo a guirán por
La Heras, Catamarca y plaza Alberti, tér-
mino del acto.

FRANCIA
Castro demandará al gobierno francés

PARIS, 2 — Según anuncia en su
número de hoy "Le Journal", el ex presiden-
te de Venezuela, general Cipriano Castro,

ITALIA
TEMBORES DE TIERRA

ROMA, 2 — Un terremoto de Reggio di
Calabria que se han sentido hoy a las diez
de la mañana, produciendo fuertes ruidos

SE CURAN RADICALMENTE
LAS ENFERMEDADES SECRETAS
CON LA INYECCION DOYEN

Lotes de terrenos GRATIS!
a los fumadores de los "MONTERREY"

Ernesto Ferro y Cia.
ÓPTICOS
Gabinete especial gratuito para recetar anteojos

BANCOS
BANCO DE ITALIA Y RIO DE LA PLATA
BANCO DE LA REPUBLICA

AGENTES DE
"La Vanguardia"

INTERIOR
AYACUCHO—José Medina
AZUL—José Muñoz, B. Aires 232

ANCO POPULAR ARGENTINO—Sociedad
cooperativa de crédito (limitada)

ANCO ESPAÑOL DEL RIO DE LA PLATA
CASA "MIRTE" Buenos Aires, Reco-

ANCO POPULAR ARGENTINO—Sociedad
cooperativa de crédito (limitada)

TRABAJO PEDIDO
PONERPLEGOS SE NECESITA—SE
gnero 733, de 8 a 9.

ENRIQUE DICKMANN
Trabajadores, ciudadanos!

de las calles de la Capital ha corrido
sobre ellos. Un asesinato alevosamente
perpetrado por el gobierno. Una muchedumbre

LA PLATA
La masacre de obreros en Buenos Aires

La masacre de obreros en Buenos Aires
y de la Federación local—Un mitin prohibido.
La PLATA, 2 — La masacre de obreros

MORON
MORON, 2 — El Centro Socialista de esta

MORON, 2 — El Centro Socialista de esta
localidad, reunido en asamblea protesta
contra el atentado cobardo cometido por

ESPAÑA
LAS ELECCIONES MUNICIPALES

MADRID, 2 — Se levanta a cabo hoy en
esta capital y demás puntos de España
las elecciones municipales, por medio del

ALEXANDRO MANTECÓN
Venimos a hacer uso de la palabra

VENIMOS A HACER USO DE LA PALABRA
CON UNO EN EL CORAZÓN. Los atributos brutales
de los asesinos cobardes de esta ciudad

TRES ARROYOS
TRES ARROYOS, Mayo 10.—(10.35 p. m.)

TRES ARROYOS, Mayo 10.—(10.35 p. m.)
A la conferencia de esta noche, cele-
brada por el Centro Socialista, asistió nu-

TUCUMÁN
TUCUMÁN, Abril 30.—Patrocinada por

TUCUMÁN, Abril 30.—Patrocinada por
el Centro Socialista, mañana tendrá lugar
la manifestación del trabajo a las 2 p. m.

EL ALCOHOL TRABAJA POCO A POCO
A LA SORDINA, Y UN HOMBRE QUE

EL ALCOHOL TRABAJA POCO A POCO
A LA SORDINA, Y UN HOMBRE QUE
BEBE CON EXCESO LLEGA A SER AL-

Dr. N. Chertkoff
MÉDICO-CIRUJANO
Ha instalado su consultorio en la calle